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Zusammenfassung

        
Angiostrongylisias cantonensis verursacht hauptsächlich epidemische eosinophile Meningitis und Meningoencephalitis im südpazifischen Raum und in Südost-Asien. Die Augenbeteiligung ist selten und führt zu schwerem Visusverlust. Wir berichten über den Verlauf und die komplette Extraktion eines Angiostronglys aus der Vorderkammer bei einer Patientin in Vietnam. Patientin und Methode: Die 3-jährige Patientin wurde im Dezember 2001 im Zentrum für Augenheilkunde in Ho Chi Minh Stadt, Vietnam, mit Zeichen einer akuten Iridozyklitis vorgestellt. Die Familie lebte in der Nähe des Mekong-Flusses. Anamnestisch gaben die Eltern an, dass die Patientin 2 Wochen zuvor aus Versehen lebende Schnecken gegessen habe. Eine Woche später entwickelte die Patientin hohes Fieber und seit 3 Tagen war das rechte Auge rot und schmerzhaft. Der 8-jähriger Bruder der Patientin erkrankte zur gleichen Zeit an Meningitis. Ergebnisse: Bei der ersten Untersuchung zeigte sich biomikroskopisch am rechten Auge ein ca. 10 mm langer, aktiv beweglicher, weißer und rundlicher Wurm in der Vorderkammer mit massivem Hyphäma. Die Blutuntersuchung zeigte eine ausgeprägte Eosinophile. Präoperativ wurde die Patientin mit systemischen Steroiden und Engstellung der Pupille mit Pilocarpin 1 % behandelt. Intraoperativ wurde zuerst ein 3 mm langer kornealer Schnitt bei 12 h durchgeführt, nach Fixation des Wurmes mit Viskoelastikum wurde der zweite Korneaschnitt bei 6 h gelegt, dann mit einer großen Menge von Viskoelastikum zunächst der Kopf und anschließend der lebende Wurm aus der Vorderkammer über den Korneaschnitt bei 6 h herausgespült. Die mikrobiologische Untersuchung identifizierte einen männlichen Angiostrongylus cantonensis. Postoperativ war am Augenhintergrund ophthalmoskopisch eine nicht bewegliche organisierte Zyste am Papillenrand zu sehen. Die Patientin wurde nach einer Woche mit regelrechten postoperativen Befunden und einem Visus von 0,6 entlassen. Schlussfolgerung: Der Befall mit Parasiten ist nach wie vor ein großes Gesundheitsproblem in tropischen Ländern. Dies ist unseres Wissens die erste Beschreibung einer okulären Manifestation von Angiostrongyliasis cantonensis im Kindersalter. Antiparasitäre medikamentöse Therapien der okulären Beteiligung sind nicht verfügbar, so dass bei intraokulärem Befall der therapeutische Erfolg von der rechtzeitigen und kompletten chirurgischen Extraktion der Parasiten abhängt.


      
        
Abstract

        

          
Background: Angiostrongylus cantonensis is largely responsible for human cases of eosinophilic meningitis and meningoencephalitis in the South Pacific and South-East Asia regions. Ocular manifestations of angiostrongylis are relatively rare. We report intraocular infestation and successful removal of a worm from the anterior chamber of a patient in Vietnam. Patient and methods: A 3-year old patient was referred to the eye hospital in Ho Chi Minh city, Vietnam, in December 2001 with clinical signs of acute iridocyclitis. The child and his family lived near the Mekong river. The medical history reported by the parents said that the girl had eaten raw snails two weeks before. After a week she developed high fever and for 3 days the right eye was red and painful. Her 8-year old brother was proven to have eosinophilic meningitis at the same time. Results: At first examination, biomicroscopically a 10 mm long and actively mobile, white, round worm was detected in the anterior chamber. Marked hyphema was also present. Routine blood examination showed pronouced eosinophilia. Preoperative treatment with systemic steroids and constriction of the pupil with 1 % pilocarpine were initiated. After immobilising the worm by use of a viscoelastic agent in the anterior chamber, it was successfully removed via a clear-corneal incision. The worm was identified as a male Angiostrongylus cantonensis. Postoperative ophthalmoscopic examination showed an inactive organised cyst at the optic disc border. The child was discharged from the hospital after a week with a visual acuity of 0.6. Conclusion: Parasitic infestation is a major health problem in tropical countries. This is the first description of ocular infestation of Angiostrongylus cantonensis in children. No antiparasitic drugs are yet available to treat ocular involvement, thus therapeutic success depends upon early and complete surgical removal of the parasite.
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